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Mencuat	 kabar	 soal	 dugaan	 25	 artis	 terlibat	 dalam	
'lingkaran'	 kasus	 grati�ikasi	 yang	 menjerat	 mantan	
pejabat	 pajak	 Rafael	 Alun	 Trisambodo.	 Bahkan	 data	

terbaru	dari	 Sekretaris	Pendiri	 Indonesia	Audit	Watch	 (IAW)	
Iskandar	 Sitorus,	 jumlah	 menjadi	 30	 selebriti	 (terdiri	 dari	
artis	dan	band).	Atas	kabar	itu,	KPK	membuka	peluang	untuk	
mendalami	lebih	lanjut.	Berbagai	pihak	yang	sempat	terseret	
karena	mencuat	inisial	R,	yaitu	Raf�i	Ahmad	dan	Rizky	Billar	
telah	 buka	 suara	 dan	 membantah	 dengan	
tegas	tudingan	tersebut.	Dukungan	agar	
identitas	semua	pihak	diungkapkan	pun	
menguat.	Selain	 itu,	komisi	anti-rasuah	
didorong	 mengembangkannya	 ke	 pasal	
tindak	 pidana	 pencucian	
uang 	 (TPPU) 	 guna	
memaks ima l k an	
p e n g e m b a l i a n	
kerugian	 negara.	
Kasus	 Rafael 	 ini	
juga	 makin	 men-
dorong	 pentingnya	
RUU	 Perampasan	 Aset	
untuk	 segera	 disah-
kan	 (Baca	 berita	
terkait	Hal.3)

Indonesia	 me-
nanti	hasilnya.

(Baca	Hal	11)
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URGENSI PENGESAHAN RUU
PERAMPASAN ASET

Solusi efektif mengatasi permasalahan korupsi di 
Tanah Air. 

Menjadi salah satu cara untuk mengembalikan 
kekayaan negara.

Menghemat waktu dan biaya penanganan 
perkara.

Memperluas jangkauan perampasan aset 
sehingga meningkatkan potensi asset recovery.

Substitusi aset untuk aset yang tidak dapat 
disita di luar negeri

Memberikan efek jera kepada koruptor.

Tidak hanya menangani tindak pidana 
korupsi, RUU Perampasan Aset dapat 
menangani tindak pidana lain, yaitu:

- Perdanaan terorisme
- Penyelundupan

- Perdagangan manusia
- Narkotika

- Kejahatan ekonomi lain

KENDALA PENGESAHAN
Dinilai belum menjadi prioritas 
karena selalu tertunda.

Saling lempar pembahasan RUU 
Perampasan Aset.

KETIDAKSEPAKATAN YANG 
TERJADI DI PEMERINTAHAN

Kejaksaan Agung menyampaikan 

bahwa aset yang dirampas harus 
disimpan oleh Kejaksaan Agung

Kementerian Keuangan 
berpandangan, karena merupakan 
kekayaan negara, aset tersebut 
harus dikelola oleh Dirjen 
Kekayaan Negara.

Kementerian Hukum dan Hak 
Asasi Manusia mempunyai rumah 
barang rampasan.

Akan tetapi, saat ini kesepakatan 
tersebut, yakni mengenai tindak lanjut 
penyimpanan dan pengelolaan harta 

PERJALANAN RUU 
PERAMPASAN ASET 

2008
- Penyusunannya diinisiasi Pusat 
Pelaporan dan Analisis Transaksi 
Keuangan (PPATK). 
- Mengadopsi ketentuan dalam The 
United Nations Convention Against 
Corruption (UNCAC) dan konsep 
Non-Conviction Based Forfeiture 
dari negara-negara yang menganut 
common law.

2010
RUU Perampasan asel selesai 
dibahas antarkementerian untuk 
dimajukan ke tahap selanjutnya.

2011
RUU Perampasan Aset diserahkan 
kepada Presiden.

2012
Naskah akademik disusun Badan 
Pembinaan Hukum Nasional (BPHN).

2015
DPR pernah memasukkannya ke 
Program Legislasi Nasional 
(Prolegnas) Jangka Menengah 

2019
- RUU Perampasan Aset diusulkan 
kepada DPR.
- DPR menangguhkan- nya ke 2021 
karena pergantian periode 
keanggotaan.

2020
DPR kembali memasukkannya
ke Prolegnas Jangka Menengah 
2020-2024.

2021
- Badan Legislasi DPR 
menghapusnya dari daftar prioritas 
2021. 

- Badan Legislasi DPR beralasan 
waktu pembahasan terlalu pendek.

2022
RUU Perampasan Aset masuk 
Prolegnas 2022.

Diberitahukan	kepada	pembaca	
setia,	Kamis	(7/4/2023)	Koran	
Lentera	Today	tidak	terbit	karena	
Libur	Wafat	Isa	Almasih	2023.	
Terbit	kembali	pada	Senin	
(10/4/2023).	Update	berita	bisa	
terus	dilakukan	melalui	
www.lenteratoday.com.
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Jokowi: Jangan Buat Gaduh! 

JAKARTA-Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) merespons polemik pem-
berhentian secara terhormat Brigjen 
Endar Priantoro sebagai Direktur 
Penyelidikan KPK. Jokowi mengata-
kan, setiap institusi ada mekanisme-
nya dalam mutasi. Ia mengingatkan 
aturan untuk selalu ditaati.

“ D i  s e t i a p  i n s t i t u s i  a d a 
mekanismenya, ada aturan-aturan, 
ada semuanya, ikuti itu saja,” kata 
Jokowi saat meninjau Pasar Johar 
Baru, Jakarta Pusat, Rabu (5/4).

Jokowi tak ingin ada kegaduhan 
dalam perpindahan Brigjen Endar. Dia 
lagi-lagi mengingatkan agar mengikuti 
aturan yang berlaku.“Jangan mutasi 
perpindahan membuat kegaduhan. 
Semua ada aturannya kok, dilihat aja 
juklis aturannya,” ujarnya.

Terpisah, Kapolri Jenderal Listyo 
Sigit  Prabowo mengungkapkan 
alasannya tetap menempatkan Brigjen 
Endar Priantoro bertugas di KPK. Sigit 
menuturkan, alasan Endar tetap di KPK 
adalah untuk memperkuat lembaga 
antirasuah itu.Apalagi, Polri telah 
menarik mantan Deputi Penindakan 
KPK, Irjen Karyoto, ke Polri untuk men-
jabat Kapolda Metro Jaya.

"Yang jelas Polri berkomitmen 
untuk memperkuat KPK. Kalau dua 
orang kita tarik justru melemahkan 
KPK," kata Sigit kepada wartawan, 
Rabu (5/4/2023).

Sigit memaparkan, keputusan 
m e m p e r t a h a n k a n  E n d a r  t e t a p 
bertugas di KPK telah melalui proses 
seleksi yang cukup ketat."Brigjen 
Endar tentunya ditempatkan di KPK 
dengan melalui proses open bidding 
yang cukup berat yang tentunya 
bersaing dengan beberapa calon lain 
dan tentunya terpilih," ucap Sigit.

KPK dan Polri terlibat polemik 
t e r k a i t  j a b a t a n  B r i g j e n  E n d a r 
Priantoro sebagai  Direktur Pe-
nyelidikan KPK. Endar diberhentikan 
per 31 Maret 2023 berdasarkan surat 
yang dikeluarkan oleh Sekjen KPK 
Cahya Harefa pada 30 Maret.

P a d a h a l ,  E n d a r  s u d a h 
mendapatkan perintah perpanjangan 
tugas dari Kapolri Jenderal Listyo Sigit 
Prabowo untuk 1 tahun ke depan di 
KPK yang diteken pada 29 Maret 2023.

Kapolri kemudian mengeluarkan 
surat terbaru, menegaskan bahwa 
E n d a r  t e t a p  d i  K P K .  S u ra t  i t u 
dikeluarkan pada tertanggal 3 April 
2023 dan ditandatangani langsung 
oleh Jenderal Listyo Sigit Prabowo.

Brigjen Endar heran dengan ke-
putusan KPK yang tidak memper-
t imbangkan surat  dari  Kapolr i 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo.Ia me-
laporkan Ketua KPK Firli Bahuri dan 
Sekjen KPK Cahya Harefa ke Dewan 
Pengawas (Dewas) KPK. Endar mem-
pertanyakan dasar pencopotannya 
s e b a ga i  D i re k t u r  Pe nye l i d i ka n 
(Dirlidik) KPK.

Dewas	Masih	Pelajari
Di sisi lain, Dewan Pengawas 

(Dewas) KPK angkat bicara soal 
pencopotan Brigjen Endar Priantoro 
dari Direktur Penyelidikan KPK. Dewas 
mengatakan Endar belum pernah 
terbukti melakukan pelanggaran etik 
selama bertugas di KPK.

"Belum pernah. Dia belum pernah 
terkena pelanggaran etik di sini, belum 
ada itu," kata Ketua Dewas KPK Tumpak 
Panggabean di Gedung ACLC KPK, 
Jakarta Selatan, Rabu (5/4/2023).

Endar telah bertugas sekitar tiga 
tahun di KPK. Tercatat, Endar pernah 
satu kali dilaporkan ke Dewas KPK 
terkait perkara penyelidikan kasus 
Formula E.Selain itu Endar juga pernah 
diperiksa Dewas terkait kasus pamer 
kemewahan yang dilakukan istrinya. 
Namun, sejauh ini Dewas belum 
menyimpulkan adanya pelanggaran 
etik yang dilakukan Endar."Kita masih 
mau melihat banyak hal lagi yang mau 
kita dengar," ujar Tumpak.

Soal Brigjen Endar Priantoro yang 
melaporkan Ketua KPK Firli Bahuri 
dan Sekjen KPK Cahya H Harefa ke 
Dewan Pengawas (Dewas),laporan itu 
masih dipelajari Dewas."Laporannya 
sudah diterima, nanti kita pelajari. 
Tapi kita sudah terima laporannya," 
kata Tumpak.

Tumpak enggan bicara lebih jauh 
perihal laporan dari Endar. Dia 
mengatakan Firli dan Cahya selaku 
terlapor akan diperiksa."Saya belum 
bisa komentar. Belum kita periksa, 
nanti kita periksa," katanya.

Mantan pimpinan KPK ini juga 
menanggapi soal tudingan sikap 
otoriter Firli Bahuri dari pencopotan 
Endar. Tumpak menilai Dewas KPK 
akan mempelajari laporan dari Endar 
untuk menentukan sikap dari kasus 
tersebut.

"Sampai saat ini kita belum melihat 
seperti itu. Semuanya mesti kita lihat, 
mesti berjalan dengan baik. Nggak 
tahu nanti setelah kita melakukan 
pemeriksaan mungkin ketemu hal-hal 
yang begitu lain cerita. Sementara ini 
kalau kita lihat belum ada masalah," 
jelas Tumpak.Dia menambahkan 
mulai pekan depan anggota Dewas 
KPK akan mulai membahas laporan dari 
Endar terhadap Firli dan Cahya."Hari 
Senin kita bicara bersama dengan 
Dewas yang lain.  Kita tentukan 
strateginya gimana," tutur Tumpak.

Sebelumnya, Mantan penyidik KPK 
Novel  Baswedan menuding ada 
k e b o h o n g a n  i n f o r m a s i  y a n g 
disampaikan KPK terkait pencopotan 
Brigjen Endar Priantoro dari jabatan 
Direktur Penyelidikan KPK. KPK 
meminta Novel tidak membuat gaduh 
dengan pemahaman yang keliru.

Kabag Pemberitaan KPK Ali Fikri 
mengatakan ada hal yang salah dari 
pernyataan Novel. Kekeliruan itu, 
katanya, terkait keterangan Novel soal 
sistem 4-4-2 dalam masa penugasan 
pegawai KPK. Keterangan Novel itu 
merujuk pada aturan PP 63 Tahun 
2005 tentang Sistem Manajemen SDM 
KPK."PP 63 tahun 2005 sudah tidak 
berlaku sehingga soal masa tugas 4-4-
2 itu pemahaman yang salah," kata Ali 
saat dihubungi, Rabu (5/4/2023). 
(wid,rls,ant,kum/dya)

Karo	Penmas	Divisi	Humas	Polri,	Brigjen	Pol	Ahmad	Ramadhan.

Polemik 'Cicak Vs Buaya' Usai Brigjen Endar Dicopot 

PERATURAN SOAL SDM KPK
Peraturan	Pemerintah	(PP)	Nomor	63	Tahun	2005	tentang	Sistem	Manajemen	SDM	KPK

PASAL 17
- Pemberhentian pegawai Komisi dilakukan oleh Pimpinan Komisi berdasarkan 
peraturan komisi.

PASAL 18
- Pegawai Komisi diberhentikan sebagai pegawai Komisi, apabila: memasuki batas usia 
pensiun; atau. karena sebab lain.

PASAL 19
(1) Batas usia pensiun bagi Pegawai Tetap sebagaimana dimaksud dalam Pasal 18 huruf a adalah 56 (lima puluh enam) 
tahun.
(2) Batas usia pensiun bagi Pegawai Negeri yang dipekerjakan sesuai dengan peraturan perundang-undangan.
(3)	Pemberhentian karena sebab lain sebagaimana dimaksud dalam Pasal 18 huruf b karena:a. meninggal dunia;b. atas 
permintaan sendiri;c. pelanggaran disiplin dan kode etik; atau d. tuntutan organisasi.
(4) Pegawai yang diberhentikan sebagai pegawai Komisi diberikan hak-hak kepegawaian sesuai peraturan perundang-
undangan

PP	103	Tahun	2012	tentang	Sistem	Manajemen	SDM	KPK	(Perubahan	Atas	PP	Nomor	63	
Tahun	2005)

PASAL 5
(1) Pegawai Negeri yang dipekerjakan sebagaimana dimaksud dalam Pasal 3 huruf b adalah Pegawai Negeri yang 
memenuhi syarat untuk dipekerjakan sebagai Pegawai Komisi.
(2)	Pegawai Negeri yang dipekerjakan sebagaimana dimaksud pada ayat (1) tidak kehilangan statusnya sebagai 
Pegawai Negeri.
(3) Masa penugasan Pegawai Negeri yang dipekerjakan pada Komisi selama 4 (empat) tahun.
(4) Masa penugasan sebagaimana dimaksud pada ayat (3) dapat diperpanjang paling lama 6 (enam) tahun.
(5) Perpanjangan sebagaimana dimaksud pada ayat (4) dilakukan 2 (dua) tahap, tahap pertama paling lama 4 (empat) 
tahun dan tahap kedua paling lama 2 (dua) tahun, setelah Pimpinan Komisi berkoordinasi dengan pimpinan instansi 
asal.
(6) 6 (enam) bulan sebelum masa penugasan dan perpanjangan berakhir sebagaimana dimaksud pada ayat (3) dan 
ayat (4) masing-masing pimpinan instansi asal dan Pimpinan Komisi wajib berkoordinasi.
(7) Komisi dapat mengembalikan pegawai negeri yang dipekerjakan pada komisi sebelum masa penugasan 4 (empat) 
tahun berdasarkan evaluasi, pertimbangan, dan persetujuan pimpinan komisi dan pimpinan instansi asal.
(8) Pegawai Negeri yang dipekerjakan setelah masa penugasan dan perpanjangan sebagaimana dimaksud pada ayat (3) 
dan ayat (4) berakhir, Pimpinan Komisi wajib mengembalikan kepada pimpinan instansi asal.
(9) Pegawai Negeri yang dipekerjakan pada Komisi dapat beralih status sebagai Pegawai Komisi setelah mendapat 
persetujuan dari pimpinan instansi asal.

Peraturan	Komisi	(Perkom)	Nomor	1	Tahun	2022	tentang	Kepegawaian	KPK.

PASAL 3
(1) Pegawai Komisi terdiri atas:a. PNS: dan b. PPPK.
(2) Dalam hal diperlukan bagi penguatan tugas dan fungsi organisasi, Komisi dapat meminta dan menerima penugasan 
dari PNS dan anggota Kepolisian Negara Republik Indonesia sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-undangan.

PASAL 30
Pegawai Komisi sebagaimana dimaksud dalam Pasal 3 ayat (2) dikembalikan ke instansi 
induk apabila terbukti secara sah melakukan pelanggaran disiplin berat.

CATATAN:	Dilihat	dari	aturan	di	atas	diketahui	bila	KPK	dapat	memberhentikan	pegawainya	apabila	
memenuhi	sejumlah	persyaratan	di	antaranya	memasuki	usia	pensiun	atau	hal	lain	seperti	
pelanggaran	kode	etik.

Presiden	Jokowi	meminta	agar	pencopotan	Brigjen	Endar	Priantoro	dari	Direktur	Penyelidikan	KPK	
tidak	membuat	gaduh.	Hal	itu	dikatakan	saat	diwawancarai	di	Pasar	Johar	Baru,	Jakarta	Pusat,	

Rabu	(5/4/2023).(dok.setpres)



RENCANA PEMBATASAN 
TRANSAKSI TUNAI

TUJUAN PEMBATASAN
Memudahkan Pelacakan Transaksi Mencurigakan
------------------------------------------------------------------------
Mengidentifikasi Pelanggaran Pidana Transaksi Tunai
------------------------------------------------------------------------
Menekan Angka Pencucian Uang dan Korupsi

RP

RP

RP

TRANSAKSI TIDAK DIBATASI

Perusahaan Jasa Keuangan dengan Pemerintah
Pembayaran Gaji atau Pensiun
Pembayaran Pajak
Kegiatan Pengolahan Uang
Biaya Pengobatan
Penanggulangan Bencana Alam
Pelaksanaan Penegakan Hukum Jual-Beli Mata Uang Asing
Di Daerah tanpa Infrastruktur Pembayaran

NEGARA TETANGGA YANG BATASI TRANSAKSI TUNAI 

Malaysia batas maksimal	RM50.000

Filipina batasan maksimal	Php4.000.000

India batasan maksimal	200.000	Rupee

parlementtoday
Kamis, 06 April 2023

Jokowi Dorong RUU Perampasan Aset Segera Disahkan 
DPR: Naskah Akademik dan Drafnya Mana?

3

JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
( Jokowi)  mendorong agar  RUU 
Perampasan Aset segera disahkan. 
Saat ini pembahasan RUU tersebut 
mandek di DPR RI tiga tahun sejak 
diajukan oleh pemerintah. 

DPR sendiri memastikan tidak 
menghalang-halangi pembahasan dan 
p e n g e s a h a n  b a ka l  b e l e i d  ya n g 
diinginkan presiden tersebut.Anggota 
Komisi III DPR Arsul Sani menegaskan 
RUU Perampasan Aset berstatus 
inisiatif pemerintah. Sehingga, naskah 
akademik dan draf RUU Perampasan 
Aset dibuat oleh pemerintah.

 “Yang kita berbeda pendapat itu 
k a n  s e o l a h - o l a h  D P R  m a u 
menghalangi tidak mau membahas, 
padahal naskahnya belum sampai di 
sini kan itu persoalannya,” ungkap dia 
Rabu (5/4/2023).

 Wakil Ketua MPR itu menegaskan 
perdebatan yang terjadi selama ini 
bukan berarti DPR tidak mendukung 
pembahasan dan pengesahan RUU 
Perampasan Aset.“Kalau soal itu 
(pengesahan RUU Perampasan Aset) 
kan kita gak ada perbedaan pendapat 
d e n g a n  P r e s i d e n .  K a l a u  y a n g 
disampaikan Presiden itu memang 
sebuah keharusan,” kata di Jakarta, 
Rabu, 5 April 2023.

 Selain itu, Wakil Ketua Umum 
( Wa k e t u m )  P a r t a i  P e r s a t u a n 
Pembangunan (PPP) itu menegaskan 
pihaknya memiliki sikap yang sama 
d e n g a n  J o k o w i  t e r k a i t  R U U 
Perampasan Aset. Bakal beleid itu 
harus  menjadi  priori tas  untuk 
disahkan.“Saya kira paling tidak jika 
bicara dalam konteks fraksi PPP kita 
i n g i n  a d a  d i  d e p a n  y a n g 
memprioritaskan pembahasan ruu 
itu,” ujar dia.

 Sebelumnya Presiden Jokowi 
mengatakan, "RUU Perampasan Aset 
itu memang inisiatif dari pemerintah 
dan terus kita dorong agar itu segera 
diselesaikan oleh DPR.  Dan ini 
prosesnya sudah berjalan," ujarnya di 
Johar Baru, Jakarta Pusat, Rabu 
(5/4/2023)

Menurut Jokowi, dengan adanya 

UU Perampasan Aset maka aparat 
penegak hukum akan lebih mudah 
dalam menindak pidana korupsi. 
Sebab, kata Jokowi, aturan soal 
perampasan aset jelas dan telah 
memilki payung hukum. 

Sebelumnya, Ketua Komisi Hukum 
D P R  R I  B a m b a n g  W u r y a n t o 
mengatakan pihaknya tidak mampu 
m e n g g e n j o t  p e n g e s a h a n  R U U 
Perampasan Aset. Terkecuali, kata 
politikus PDIP tersebut, ada izin dari 
ketua umum partai politik yang 
memiliki wakil di DPR RI. Hal itu 
disampaikan Bambang saat ditanya 
Menkopolhukam Mahfud Md soal RUU 
Perampasan Aset.

"Pak Mahfud tanya kepada kita, 
'tolong dong RUU Perampasan Aset 
di jalanin' .  Republik di  sini  nih 
gampang Pak di Senayan ini. Lobby-
nya jangan di sini Pak. Ini di sini nurut 
bosnya masing-masing," kata pria yang 
juga dikenal dengan sebutan Bambang 
Pacul tersebut saat rapat dengan 
Komite Nasional Pencegahan dan 
Pemberantasan TPPU pada Rabu 
(29/4/2023).

Desakan agar DPR segera menge-
s a h k a n  RU U  Pe ra m p a s a n  A s e t 
menguat pasca mencuatnya berbagai 
kasus harta kekayaan para pejabat 
negara yang dinilai tak wajar. Hal itu 
awalnya terbongkar dari  kasus 
penganiayaan yang dilakukan oleh 
Mario Dandy Satriyo terhadap seorang 
remaja berusia 17 tahun di Jakarta 
Selatan. 

Negara	 Tetangga	 Sudah	 Batasi	
Transkasi	Tunai

Terpisah, Kepala Pusat Pelaporan 
dan Analisis Transaksi Keuangan 
(PPATK) Periode 2002-2011 Yunus 
Husein, yang juga merupakan Ketua 
Tim Penyusun RUU PTUK mengatakan 
bahwa negara yang telah membatasi 
uang kartal diantaranya Belgia, 
Prancis, Italia hingga Meksiko.

Selain itu juga ada negara tetangga, 
seperti Malaysia, Filipina, serta India. 
Oleh sebab itu, ia berharap para 
anggota dewan yang selama ini belum 

mau membahas RUU usul 
i n i s i a t i f  p e m e r i n t a h 
tersebut tidak ketakutan 
a t a u  k h a w a t i r 
kepentingannya terganggu 
dari RUU ini, karena sudah 
b a n y a k  n e g a r a 
menerapkan.

"Cukup banyak negara 
yang membatasi transaksi 
uang tunainya, kenapa kita 
e n g g a k  m e n g a m b i l 
m a n f a a t  u n t u k 
kepentingan ini, jangan 
ketakutan," kata Yunus 
dalam Program Power 
Lunch CNBC Indonesia , 
Rabu (5/4/ 2023).

Menurut Yunus, telah 
banyak bukti manfaat yang 
diterima negara-negara itu 
dengan adanya aturan 
pembatasan transaksi 
uang kartal. Secara umum, 
kata dia modus pencucian 
uang di negara-negara itu 
bisa ditekan, sehingga 

pelaku tindak kejahatan seperti 
koruptor hingga gembong narkotika 
sulit bertransaksi.

Ini juga tercermin dari Indeks 
P e r s e p s i  Ko r u p s i  ya n g  d i r i l i s 

Transparancy Internasional untuk 
periode 2022. Saat skor Indonesia 
hanya di posisi 34 dengan peringkat 
110,  Belgia skornya 73 dengan 
peringkat ke 18, Italia 56 dengan 
peringkat 41, dan Prancis 72 dengan 
peringkat 21.

Adapun untuk negara-negara 
tetangga, seperti Malaysia skornya 
masih di atas Indonesia, yaitu 47 dengan 
peringkat ke 61, Filipinan masih di bawah 
Indonesia yaitu 33 dengan peringkat 
116. Adapun India skornya di level 40 
dengan peringkat ke-85.

Berdasarkan catatan Indonesia 
Corruption Watch, Malaysia telag 
membatasi transaksi uang tunai 
dengan batas maksimal RM50.000, 
F i l i p i n a  m e n e r a p k a n  b a t a s a n 
transaksi tunai dengan nilai maksimal 
Php4.000.000. Sedangkan India 
menerapkan batasan sebesar 200.000 
Rupee India untuk transaksi tunai.

"Penerapan pembatasan transaksi 
tunai adalah wujud dari komitmen 
n e ga ra - n e ga ra  te r s e b u t  d a l a m 
memberantas korupsi, pencucian 
uang, dan pendanaan terorisme," 
ungkap Koordinator Divisi Hukum dan 
Monitoring Peradilan ICW Lalola 
Easter Kaban dikutip dari keterangan 
tertulisnya.(wid,rls,ist,ant/dya)

Demo	masyarakat	tentang	tuntutan	dibuatnya	RUU	Perampasan	Aset	(dok.antara)
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AG Dituntut 4 Tahun Penjara
Dinilai Sebabkan Luka Berat Korban David 

JAKARTA - Terdakwa anak, AG (15), 
dituntut pidana 4 tahun penjara 
terkait  penganiayaan terhadap 
Cristalino David Ozora (17). Jaksa 
mengungkap hal  memberatkan 
tuntutan itu adalah AG bersama 
tersangka lain telah menyebabkan 
luka berat terhadap David.

" Ya n g  j e l a s  k a l a u  h a l  ya n g 
memberatkan sudah pasti karena 
perbuatan anak berkonflik dengan 
hukum ini menyebabkan luka berat, 
bersama-sama ini ya, bersama-sama 
dengan yang lain menyebabkan luka 
berat, itu menjadi salah satu, tadi ada 
beberapa belum bisa saya sebutkan 
semuanya, salah satunya adalah itu," 
kata Kepala Kejaksaan Negeri (Kajari) 
Jakarta Selatan ( Jaksel), Syarief 
Sulaeman Nahdi kepada wartawan di 

P N  J a k s e l ,  R a b u 
(5/4/2023).

Syarief mengatakan 
h a l  m e r i n g a n k a n 
tuntutan itu adalah AG 
merupakan terdakwa 
anak. Dia menyebut tak 
ada pidana denda yang 
dibebankan terhadap 
AG ." C o n t o h nya  h a l 
meringankan karena 
dia anak, dengan usia 
m u d a  m a k a 
d i h a r a p k a n  d a p a t 
m e m p e r b a i k i 
perbuatannya dengan 
m a s a  d e p a n  y a n g 

masih panjang, itu salah satunya. Di 
KUHP tidak ada tuntutan denda, jadi 
Pasal 355 ayat 1 KUHP, tidak ada 
denda," ujarnya.

Sebelumnya, terdakwa anak, AG 
(15), dituntut hukuman pidana dalam 
k a s u s  p e n g a n i aya a n  t e r h a d a p 
Cristalino David Ozora (17). Jaksa 
menyakini AG terbukti bersalah dan 
terlibat dalam penganiayaan yang 
dilakukan Mario Dandy Satriyo (20) 
kepada David.

" K e m u d i a n  t e r h a d a p  y a n g 
bersangkutan itu adalah salah salah 
satunya dituntut untuk menjalani 
hukuman pidana di LPKA itu selama 4 
tahun," kata Kepala Kejaksaan Negeri 
(Kajari) Jakarta Selatan (Jaksel), 
Syarief Sulaeman Nahdi, di PN Jaksel, 

Rabu (5/4/2023).
Lembaga Pembinaan Khusus Anak 

atau disingkat dengan LPKA merupa-
kan tempat Anak menjalani masa 
pidananya. LPKA sendiri merupakan 
Unit Pelaksana Teknis yang kedudukan-
nya berada di bawah dan sekaligus 
bertanggung jawab kepada Direktur 
Jenderal Pemasyarakatan.Sidang 
tuntutan ini digelar secara tertutup 
karena AG masih berstatus anak di 
bawah umur. Jaksa menyakini AG 
melanggar Pasal 355 ayat 1 KUHP 
juncto Pasal 55 ayat (1) ke-1 KUHP.

Terpisah, Pejabat Humas PN Jaksel, 
D j uya m t o ,  m e n g a t a k a n  s i d a n g 
putusan, Senin (10/4/2023) akan 
digelar terbuka untuk umum, namun 
AG tak wajib hadir langsung dalam 
persidangan."Pada saat pembacaan 
putusan di dalam sidang terbuka 
untuk umum, terdakwa anak tidak 
wajib hadir," kata Djuyamto kepada 
wartawan, Rabu (5/4/2023).

Djuyamto mengatakan ketentuan 
itu diatur dalam Pasal 61 Undang-
Undang Tentang Sistem Peradilan 
A n a k .  D i a  m e n e g a s k a n  t e k n i s 
kehadiran AG menjadi kewenangan 
hakim."Sehingga soal hadir tidaknya 
menjadi kewenangan hakim untuk 
menentukannya," ujarnya.

Kuasa hukum AG, Mangatta Toding 
Allo, mengatakan pihaknya akan 
menyampaikan nota pembelaan atau 
pledoi atas tuntutan tersebut."Tadi 

kami sudah mendengar tuntutan dari 
teman-teman dari penuntut umum, 
kami besok akan menanggapinya, tadi 
mungkin sudah disampaikan bahwa 
tuntutannya adalah 4 tahun dan anak 
AG akan terus kooperatif, kita akan 
m e n y a m p a i k a n  p e m b e l a a n -
pembelaan kita," kata Mangatta di PN 
Jaksel, Rabu (5/4/2023).

Mangatta berharap hakim akan 
memperhatikan pembelaan yang akan 
disampaikan besok. Dia mengatakan 
AG akan terus bersikap kooperatif 
selama persidangan."Kami berharap 
p e m b e l a a n  k a m i  b e s o k  a k a n 
dipertimbangkan oleh Yang Mulia 
majelis hakim, ibu hakim untuk 
putusan hari Senin nanti," ujarnya.

Mangatta menilai jaksa kurang 
memperhatikan keterangan dari ahli 
pidana anak yang dihadirkan pihaknya 
d a l a m  p e m e r i k s a a n  s a k s i .  D i a 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  a k a n 
meluruskan fakta persidangan yang 
dinilai keliru dalam pembelaannya.

"Pasti banyak fakta-fakta yang 
akan kita luruskan besok (Kamis hari 
ini,Red), seperti tadi dari pihak JPU 
sepertinya kurang memperhatikan 
saksi dan ahli secara komprehensif 
khususnya ahli pidana anak yang kami 
ajukan, forensik dan beberapa catatan 
kami lainnya juga dalam fakta-fakta 
yang meringankan yang belum bisa 
k a m i  s h a r e  d i  s i n i ,"  u j a r n y a . 
(wid,rls,ant/dya)

Terdakwa	anak	AG	(15)	saat	mendatangi	Pengadilan	Negeri	
Jakarta	Selatan,	Jakarta,	Kamis	(30/3/2023).	(Dok.Ant)

Sandi Dikabarkan Serius Pindah PPP, 
Prabowo: Kita Tak Larang

JAKARTA- PPP kembali memberi 
s inyal  bi la  Wakil  Ketua Dewan 
Pembina Gerindra Sandiaga Uno 
sangat serius untuk bergabung ke 
partainya.Menanggapi itu, Ketua 
Umum Gerindra Prabowo Subianto 
mengatakan, Sandi belum secara 
resmi mundur dari Gerindra. Selain 
itu, belum pembicaraan dengan Sandi 
terkait isi ini."Oh enggak, saya belum 
ada itu (Sandi pindah partai). Secara 
resmi belum (ada pembicaraan)," kata 
Prabowo di Jalan Kertanegara, Jakarta 
Selatan, Rabu (5/4/2023).

M e s k i  b e g i t u ,  P r a b o w o 
menegaskan dirinya tidak akan 
melarang Sandi jika benar ingin 
hengkang dari Gerindra. Ia terbuka 
d e n g a n  s i a p a  p u n  y a n g  i n g i n 
bergabung dengan Gerindra."Tapi tadi 
saya katakan kita partai kebangsaan 
ya n g  t e r b u k a ,  t i a p  o ra n g  a s a l 
Pancasialis, menerima UUD 1945, 
Bhineka Tunggal IKA , NKRI, pro 
rakyat, kita terima di Gerindra," tutur 
Menhan itu."Tapi kalau ada yang mau 
pindah kita juga tidak melarang," 
pungkas dia.

Sebelumnya Waketum PPP Arsul 
Sani mengatakan, "Insyaallah. Ini 
insyaallahnya serius (Sandi pindah ke 

PPP). Nanti kita pikirkanlah itu (posisi 
untuk Sandi)," kata Arsul di Gedung 
DPR, Senayan, Rabu (5/4/2023).

Arsul menuturkan banyak elemen 
P P P  y a n g  m e m a n g  m e n c i n t a i 
Sandiaga. Namun, kata dia, PPP 
menjunjung etika politik dengan tidak 
sembarangan mengambil kader partai 
lain."Pak Sandi itu memang tidak bisa 
dipungkiri entah kenapa dia banyak 
disayang oleh elemen-elemen di PPP. 
Dan kemudian banyak elemen-elemen 
itu yang mendekati juga," kata dia.

"Tapi karena Pak Sandi sudah ada 
yang punya. Nah, maka kita juga tidak 
boleh sembarangan, tidak boleh juga 
grusa grusu. Maka kita juga harus 
berkomunikasi  sebagai  bentuk 
penghormatan penghargaan kepada 
yang punya yakni Partai Gerindra," 
imbuhnya.

I a  m e n u t u r k a n  s e j a u h  i n i 
komunikasi PPP dengan Gerindra 
sangat baik. Menurutnya, Gerindra 
pun menyerahkan kepada Sandi untuk 
m e n e n t u k a n  l a n g k a h 
politiknya."Sejauh ini alhamdulilah 
komunikasi kami PPP dengan Partai 
Gerindra, para elite, ini kan satu 
gedung (di DPR), ada yang lantai 4, 
depan ruang saya lantai 7 gitu kan, itu 

alhamdulilah bagus. Intinya adalah 
Gerindra itu menyampaikan pada 
kami di  PP itu kembali  kepada 
orangnya, karena mau berada di partai 
mana pun itu memang kembali pada 
diri kita masing-masing," ucap anggota 
komisi III DPR itu.

Yang terpenting, kata dia, PPP 
tetap menjaga hubungan baik dengan 
Gerindra"Yang penting etika politik 
harus kita jaga, hubungan relasi-relasi 
kepartaian, relasi pribadi harus kita 
jaga .  Jangan karena  seseorang 
kemudian rusak semuanya itu tidak 
boleh terjadi," tandasnya.

Hal senada dikatakan , Juru Bicara 
PPP Usman M Tokan menyebut Boy 
R a f l i  d a n  S a n d i a g a  U n o  a k a n 
bergabung dengan PPP dalam waktu 
dekat .  Dia  menyebut  PPP akan 
memberikan tempat terbaik bagi Boy 
Rafli dan Sandi setelah bergabung.

"Akan ada beberapa tokoh nasional 
yang insyaallah akan bergabung, di 
antaranya Sandiaga Uno dan Boy Rafli 
Amar, beliau-beliau akan kami siapkan 
tempatnya jika pada waktunya akan 
bergabung ke PPP, ahlan wa sahlan," 
kata Tokan kepada wartawan, Rabu 
(5/4/2023).(wid,rls,mer/dya)

Sandi mulai dikenal saat dirinya bergabung sebagai 
kader Partai Gerindra. Ia memulai langkahnya 
dengan mencalonkan diri sebagai calon wakil 
Gubernur DKI Jakarta pada 2017, mendampingi 
Anies Baswedan.

Sandi dan Anies  terpilih sebagai Gubernur dan 
Wakil Gubernur DKI Jakarta periode 2017-2022. 

Namun, belum genap dua tahun menjabat sebagai 
Wakil Gubernur DKI Jakarta, Sandi maju sebagai 
calon wakil presiden bersama Ketua Umum Partai 
Gerindra, Prabowo Subianto, Dalam Pemilu 2019
Prabowo-Sandi bertarung melawan pasangan 
Jokowi-Ma'ruf Amin. Sayang, Prabowo dan Sandi 
kalah dalam pesta demokrasi tersebut.

Desember 2020 lalu Sandi dipercayakan Presiden 
Jokowi untuk men jabatan sebagai Menparekraf 

Jelang pemilu 2024, Sandi dikabarkan akan pindah 
ke PPP.
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keamanan di Bali. Karenanya, dia 
m e n o l a k  ke d a t a n ga n  I s ra e l  ke 
Indonesia, khususnya ke Bali.  "Hal ini 
sangat berpotensi menjadi ancaman 
dan gangguan keamanan di Bali, baik 
a n c a m a n  b e r s i fa t  te rb u ka  d a n 
tertutup. Saya tidak mentolerir 
potensi gangguan keamanan dan 
keselamatan masyarakat di Bali, yang 
lebih lanjut akan berdampak luas atas 
kerja keras semua pihak selama ini," 
tutur Koster.  

Ta k  h a n ya  i t u ,  Ko s t e r  j u g a 
menyebut kehadiran Israel akan 
menimbulkan pro dan kontra di 
Indonesia, khususnya terkait konflik 
dengan Palestina. Koster mengangkat 
prinsip kemanusiaan sesuai amanat 
tokoh proklamasi Soekarno dalam 
menolak timnas Israel. Menurutnya, 
hal itu tidak bisa dipisahkan dari 
p r i n s i p  ke m a n u s i a a n .  " K a re n a 
didasarkan pada hal yang prinsip 
terkait kemanusiaan, sejarah, dan 
tanggung jawab pergaulan antar-
bangsa dan aspirasi masyarakat 
kepada FIFA," katanya dalam ke-
terangan resmi, Kamis (30/3/2023). 

Penolakan terhadap timnas Israel, 
lanjut Koster, juga sesuai dengan 
amanat UUD 1945 yang dipegang 
t e g u h  o l e h  p r e s i d e n  p e r t a m a 
Soekarno.  "Indonesia tidak memiliki 
hubungan diplomatik dengan Israel," 
pungkas Koster.

Soal	Permenlu	Larang	Delegasi	
Israel	ke	RI

Terpisah,  Kementerian Luar 
Negeri RI buka suara mengenai 
peraturan menteri luar negeri yang 
disebut-sebut melarang delegasi Israel 
di forum-forum resmi di Indonesia. 
Aturan itu yakni Peraturan Menteri 
Luar Negeri Nomor 3 Tahun 2019 

tentang Panduan Umum Hubungan 
Luar Negeri oleh Pemerintah Daerah.

Juru Bicara Kemlu RI, Teuku 
Faizasyah, mengatakan permenlu itu 
d i s i a p k a n  u n t u k  m e m b e r i k a n 
pedoman bagi pemerintah daerah 
dalam melakukan hubungan luar 
negeri."Saya garis bawahi [permenlu 
i tu]  s i fatnya pedoman.  Dengan 
demikian, dari sedemikian banyak 
pasal terkait pedoman yang diberikan, 
ada juga rujukan mengenai Israel dan 
Taiwan," ujar Faizasyah saat ditemui di 
Kemlu RI, Rabu (5/4/2023).

Ia kemudian berujar, "Namun, 
pedoman itu berlaku untuk pemda, 
tidak dalam kerangka internasional."

Faizasyah juga menerangkan 
s e b e l u m n y a  s u d a h  a d a  a j a n g 
internasional di mana Indonesia 
menjadi tuan rumah, tetapi tak 
menjadikan pedoman itu sebagai 
rujukan.Ia lantas menjelaskan soal 
awal mula permenlu itu terbentuk. Di 
era awal reformasi dan otonomi 
daerah, banyak pemda melakukan 
kegiatan internasional.

M i s a l nya ,  a d a  d a e r a h  ya n g 
menjajaki pinjaman luar negeri, 
p a d a h a l  u r u s a n  p e r t a h a n a n , 
hubungan internasional, keuangan 
menjadi kewenangan pemerintahan 
pusat ." Jadi  untuk menghindari 
terjadinya miss atau kesalahan dalam 
pengelolaan hubungan luar negeri 
oleh pemda, dikeluarkan pedoman," 
ucap dia lagi.

P e r m e n l u  i n i  m e n j a d i 
perbincangan usai Ketua DPR Puan 
Maharani mengatakan pembatalan 
Piala  Dunia  U-20 di  RI  karena 
Indonesia tak punya hubungan luar 
negeri dengan Israel. Namun, ia tak 
menjelaskan secara spesifik peraturan 
yang dimaksud.(wid,rls,mer,rep/dya)
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JAKARTA — Gubernur Bali 
Wayan Koster memastikan siap 
untuk membatalkan pergelaran 
Association of National Olympic 
Committees (ANOC) World 
Beach Games 2023 Agustus 
mendatang sebagai bentuk 
penolakan terhadap kontingen 
Israel. Menpora Dito Ariotedjo 
menyatakan bakal bertemu 
W a y a n  K o s t e r  u n t u k 
membicarakan hal tersebut. 

"Nah ini yang saya hadapi 
secara langsung. Ini yang akan 
kita komunikasikan lagi dengan 
Gubernur Bali. Untuk ANOC 
WBG, Israel sudah lolos di dua 
cabang olahraga.Saya akan 
temui Pak Gubernur, koordinasi, 
cari titik tengah yang terbaik, 
a g a r  b a n g s a  k i t a  t a k 
d i p e r m a l u ka n  l a g i ,"  u c a p 
M e n p o r a  d i k u t i p  R a b u 
(5/4/2023).

Menpora masih menepikan 
peluang menggeser lokasi 
pelaksanaan World Beach 
Games."Sebenarnya sementara 
k i ta  akan fokus  apa  yang 
disepakati dari awal meski 
d a l a m  h i d u p  s a j a  h a r u s 
menyediakan plan A dan plan B. 
[Saat ini] kita fokus komitmen di 
awal, penyelenggaraan WBG di 
Bali," kata Menpora.

World Beach Games pertama kali 
diselenggarakan di Doha, Qatar pada 
2019. WBG di Bali mendatang adalah 
penyelenggaraan kedua.Ajang WBG 
rencananya digelar di Bali pada 5-12 
Agustus mendatang. Multievent ini 
kemudian makin mendapat sorotan 
seiring pembatalan Indonesia sebagai 
tuan rumah Piala Dunia U-20.

Sebelumnya, dalam rilisnya Rabu 
( 5 / 4 / 2 0 2 3 ) ,  W a y a n  K o s t e r 
menyatakan dirinya tetap bersandar 
kepada konstitusi yang masih berlaku 
di Indonesia. Menurutnya, saat ini 
sikapnya berpatokan pada konstitusi 
dan juga Permenlu No 3 tahun 2019 
tentang Panduan Umum Hubungan 
Luar Negeri Oleh Pemerintah Daerah 
yang melarang untuk mengibarkan 
bendera dan lagu kebangsaan Israel 
sebagai satu entitas di Indonesia.  "Jadi 
saya tetap menolak kehadiran Israel di 
Bali, termasuk di ANOC World Beach 
Games mendatang," ucap Wayan 
Koster. 

Konsistensi Wayan Koster untuk 
terus menolak Israel dan mencampur-
adukkan olahraga dengan politik 
b e l u m  b e r u b a h .  S e b e l u m n y a , 
Gubernur Bali ini juga menolak timnas 
Israel berlaga di Piala Dunia U-20 di 
Pulau Dewata dengan berbagai alasan.  
Mulai dari takut trauma bom hingga 
membawa nama presiden pertama, 
Soekarno. 

Buntutnya, Asosiasi Sepak Bola 
Internasional (FIFA) memutuskan 
Indonesia batal menjadi tuan rumah 
Piala Dunia U-20 yang seharusnya 
berlangsung pada 20 Mei-11 Juni 
2023. Saat menolak Israel di Piala 
Dunia U-20, Koster menilai kehadiran 
timnas Israel berpotensi mengancam 

Bali Siap Batalkan ANOC World Beach Games 
Menpora Bakal Temui Gubernur Koster

DITO ARIOTEDJO
Menpora

WAYAN KOSTER
Gubernur Bali

Dalam	melakukan	hubungan	dengan	
Israel	kiranya	perlu	diperhatikan	
prosedur	yang	ada	dan	selama	ini	masih	
berlaku:
--------------------------------------------------------
a. Tidak ada hubungan secara resmi antara 
Pemerintah Indonesia dalam setiap 
tingkatan dengan Israel, termasuk dalam 
surat menyurat dengan menggunakan kop 
resmi
--------------------------------------------------------
b. Tidak menerima delegasi Israel Israel 
secara resmi dan di tempat resmi
--------------------------------------------------------
c. Tidak diizinkan pengibaran/penggunaan 
bendera, lambang, dan atribut lainnya serta 
pengumandangan lagu kebangsaan Israel di 
wilayah Republik Indonesia
--------------------------------------------------------
d. Kehadiran Israel tidak membawa 
implikasi pengakuan politis terhadap Israel
--------------------------------------------------------
e. Kunjungan warga Israel ke Indonesia 
hanya dapat dilakukan dengan 
menggunakan paspor biasa
--------------------------------------------------------
f. Otorisasi pemberian visa kepada warga 
Israel dilaksanakan oleh Kementerian 
Hukum dan HAM c.q Direktorat Jenderal 
Imigrasi. Visa diberikan dalam bentuk 
afidavit melalui Kedutaan Besar RI di 
Singapura atau Kedutaan Besar RI di 
Bangkok.

Sumber:	situs	Kemlu	RI

PERMENLU NOMOR 3 TAHUN 2019 
BAB X MEMBAHAS HUBUNGAN 
INDONESIA DAN ISRAEL,
POIN 151
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Rilis Album ‘Berlalu’
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BLANTIKA  M u s i k  Ta n a h  A i r  
sepertinya tidak pernah kehabisan 
dengan lahirnya karya-karya dari para 
Musisinya.

Solois perempuan, HalloMumu, 
merilis mini album (EP) perdananya 
yang berjudul "Berlalu" sebagai 
ungkapan rasa syukur akan hadirnya 
cinta yang datang ke dalam hidupnya.

"Berlalu" menjadi rangkuman 
kisah-kisah yang bertemakan pada 
cinta lama dan dibawakan dengan 
genre pop balad.

Sebagai pembuka sekaligus lagu 
utama, HalloMumu mengandalkan 

"Bintang".
“Lagu ‘Bintang’ mengenang sosok 

seseorang yang seperti ‘bintang’. Sosok 
i n i ,  w a l a u p u n  d a h u l u  s e r i n g  
membantu si pemilik cerita, tapi dia 
memang hanya muncul saat malam 
hari. Sehingga, layaknya bintang yang 
hanya datang dan pergi, tanpa benar-
benar menetap," kata wanita yang 
akrab disapa Mumu, Senin.

Pada akhirnya pemilik kisah 
"Bintang" menyadari bahwa mereka 
tak akan berakhir bahagia dan 
memilih melepaskan sosok tersebut 
dari kehidupannya.Selain “Bintang”, 

mini album ini memuat tiga lagu 
lainnya yakni “Still The Same”, 
“Sesungguhnya”, dan “Grow 
Apart”.

Tidak hanya mengangkat 
kisah cinta lama sebagai tema 
sentral-nya, dalam karyanya ini 
juga dituangkan fase merelakan 
sebagai proses yang tentunya 
harus dialami setiap individu.

Menurut Mumu, hanya 
setelah merelakan, seseorang 
a k h i r n y a  b i s a  m e r a i h  
kedamaian dalam diri.

Seperti yang terungkap 
dalam “Still The Same”, lagu ini 
m e n g i s a h k a n  p e r a s a a n  
protagonis yang tidak berubah 
terhadap mantannya, meski ia 
sudah merelakan mantannya.

Adapun pada lagu ketiga, 
“Sesungguhnya”, protagonis 
berkesempatan untuk merajut 
kisah cinta kembali.

“Berlalu” ditutup dengan 
“Grow Apart”,  lagu yang 
mengisahkan cinta dengan 
perbedaan keyakinan.

L a g u  t e r a k h i r  i n i  
menggambarkan kedewasaan, 
bahwa setiap individu akan 
terus berkembang, meski tanpa 

single debut "You're the One" pada 
2021.

Ia juga gemar dan meraih banyak 
pendengar lewat kegiatannya meng-
cover lagu- lagu populer di kanal 
YouTube miliknya.Proses pengerjaan 
mini album “Berlalu” memakan waktu 
dua bulan, mulai Desember 2022 
hingga Januari 2023. Mini album 
HalloMumu ini dirilis di bawah label 
rekaman Nueve Records.

Lirik-lirik dalam “Berlalu” ditulis 
oleh Lufiasita dan Jundi Padma. Pada 
departemen aransemen musik, Juan 
Mikha Prasetiyo, Ezra Abraham, dan 
David “Souljah” bertanggung jawab 
untuk komposisi seluruh lagu. Adapun 
Andris Rahmat Hakim dan David Erdy 
mengampu tanggung jawab untuk 
proses mixing dan mastering.

“Kami senang karena kami dapat 
kembali mendukung karya HalloMumu, 
yang dapat menerjemahkan emosi yang 
tertuang dalam setiap lirik lagu dengan 
sempurna, semoga perasaan ini juga 
nantinya dapat sampai ke hati para 
pendengar,” ucap Lufiasita, Executive 
Producer Nueve Records. Selain merilis 
“Berlalu” di seluruh platform musik 
digital, HalloMumu juga akan segera 
merilis video musik untuk single 
“Bintang” (berbagai sumber)

bersama.
S e l u r u h  k a r y a  

d a l a m  a l b u m  i n i  
dikerjakan selama dua 
bulan lamanya sejak 
D e s e m b e r  2 0 2 2  
hingga Januari 2023.

Ada banyak pihak 
yang terlibat dalam 
pembuatan album ini 
di antaranya para 
penulis lagu Lufiasita 
dan Jundi Padma, lalu 
u n t u k  a ra n s e m e n  
musik diisi Juan Mikha 
Prasetiyo serta Ezra 
Abraham.

D i  b a g i a n  
komposisi lagu ada 
David dari Souljah, 
s e m e n t a r a  u n t u k  
mixing dan mastering 
dipercayakan pada 
Andris Rahmat Hakim 
dan David Erdy.

"Berla lu"  yang  
rampung pun dirilis di 
bawah label rekaman 
Nueve Records.

“ K a m i  s e n a n g  
karena dapat kembali 
mendukung karya 
H a l l o M u m u .  
Hal loMumu dapat  

menerjemahkan emosi yang tertuang 
dalam setiap lirik lagu dengan sempurna, 
semoga perasaan ini juga nantinya 
dapat sampai ke hati para pen-
dengar,” ujar Lufiasita, Executive 
Producer Nueve Records.

" B e r l a l u "  k i n i  d a p a t  
dinikmati di berbagai digital 
streaming platform di seluruh 
Indonesia.

S e b e l u m n y a ,  
HalloMumu sudah aktif 
secara profesional di 
i n d u s t r i  m u s i k  
Tanah Air lewat 
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minyak ikan membantu mendukung 
dan mempertahankan struktur kulit. Di 
samping itu, Anda tetap membutuhkan 
tabir surya dengan SPF yang sesuai.

9.	Menjaga	kesehatan	mata
Cassetty menjelaskan bahwa 

beberapa penelitian menunjukkan 
bahwa minyak ikan dapat membantu 
meringankan sindrom mata kering dan 
suplemen minyak ikan sepertinya tidak 
memiliki efek positif pada degenerasi 
makula terkait usia yang penyebab 
utama kebutaan pada orang dewasa.

N a m u n ,  m e n u r u t  N a t i o n a l  
Institutes of Health, Perlu diperhatikan 
bahwa terdapat efek samping dari 
konsumsi minyak ikan, yaitu sakit 
kepala, dan gejala pencernaan seperti 
mulas, mual, dan diare. Selain itu, me-
nurut Routhenstein, perlu diperhatikan 
bahwa mengonsumsi lebih dari 1 gram 
minyak ikan per hari berkaitan dengan 
peningkatan risiko fibrilasi atrium, 
gangguan irama jantung yang dapat 
meningkatkan risiko penggumpalan 
darah dan stroke (bisnis)

5.	Membantu	kondisi	mental
Minyak ikan yang mengandung 

omega-3 dapat membantu me-
ringankan gejala kecemasan. Minyak 
ikan dapat mengganggu mekanisme 
biologis, seperti peradangan pada 
tubuh yang meningkatkan kecemasan, 
yang dapat membantu mengatasi 
gejala kecemasan.

6.	Meningkatkan	sensitivitas	
insulin

Penelitian menunjukkan bahwa 
suplementasi minyak ikan jangka 
p e n d e k  d a p a t  m e n i n g k a t k a n  
sensitivitas insulin. Lemak perut akan 
mengeluarkan tanda-tanda inflamasi. 
Hal tersebut yang menjadi alasan 
m e n g a p a  m i n y a k  i k a n  d a p a t  
membantu meningkatkan sensitivitas 
insulin pada individu yang menderita 
penyakit tersebut.

7.	Membantu	kehamilan
Menurut Badan Pengawas Obat 

dan Makanan Amerika Serikat (FDA), 
wanita hamil disarankan untuk 
mengonsumsi tiga porsi (12 ons) 
makanan laut rendah merkuri dalam 
seminggu. Hal tersebut dikarenakan 
minyak ikan dapat  membantu 
perkembangan otak dan mata bayi.

8.	Menjaga	kesehatan	kulit
Kerusakan akibat sinar matahari 

menyebabkan peradangan, minyak 
ikan dapat membantu memberikan 
dukungan internal terhadap sinar 
matahari yang merusak. Lemak 
o m e g a - 3  d a l a m  

disebabkan oleh penurunan peradangan 
hingga menurunkan trigliserida, yang 
berdampak pada penumpukan dan 
stabilitas plak yang menjadi penyebab 
utama risiko serangan jantung.

2.	Mengurangi	peradangan
Sebuah penelitian di tahun 2019 

m e n e m u k a n  b a h w a  d e n g a n  
mongonsumsi suplemen omega-3, 
termasuk DHA dan EPA dapat 
menurunkan penanda inflamasi di 
antaranya pada penderita diabetes 
dan penyakit jantung.

3.	Meningkatkan	fungsi	kognitif
Suplementasi asam lemak omega-

3 dapat memberikan efek positif pada 
fungsi kognitif. Asam lemak omega-3, 
terutama DHA banyak ditemukan di 
otak. Oleh karena itu, penting dalam 
fungsi otak dan kognitif. Kekurangan 
asam lemak omega-3 dalam makanan 
berkaitan dengan berbagai gangguan 
kognitif seperti demensia dan ADHD.

4.	Meningkatkan	kesehatan	tulang
Sebuah penelitian menunjukkan 

bahwa asam lemak omega-3 mungkin 
saja memiliki dampak positif terhadap 
kepadatan mineral tulang. Namun, 
perlu diperhatikan bahwa tidak ada 
bukti yang cukup meyakinkan bahwa 
asam lemak omega-3 saja dapat me-
ningkatkan kesehatan tulang. Hal yang 
mungkin menjadi alasan mengapa 
asam lemak omega-3 dapat membantu 
adalah karena faktor anti-inflamasi 
yang dapat mencegah pengapuran dan 
demineralisasi tulang.

APA jadinya jika mengonsumsi sebuah 
suplemen yang dapat membantu 
menurunkan risiko penyakit jantung, 
meningkatkan kesehatan kognitif 
Anda dan bahkan dapat mengurangi 
kecemasan Anda? Hal tersebut 
memang benar adanya dan dapat 
ditemukan melalui minyak ikan.

Minyak ikan berasal dari ikan 
berlemak dan merupakan sumber 
asam lemak omega-3. Menurut 
Michelle Routhenstein, ahli diet 
kardiologi mengatakan bahwa minyak 
ikan ditemukan dalam suplemen 
diekstraksi  dari  jaringan ikan 
berminyak, dan dimasukkan ke dalam 
bentuk kapsul,

Bahan aktif dalam suplemen 
minyak ikan adalah asam lemak 
o m e g a - 3 ,  k h u s u s n y a  a s a m  
eicosapentaenoic (EPA) dan asam 
docosahexaenoic (DHA).

EPA telah terbukti membantu 
mengurangi peradangan, mengurangi 
gejala depresi, dan dapat membantu 
mengurangi rasa panas selama 
menopause, sedangkan DHA terbukti 
memainkan peran penting dalam 
kesehatan otak, kesehatan mata dan 
mengurangi kadar trigliserida.

Ternyata, dengan mengonsumsi 
minyak ikan dapat mendatangkan 
manfaat baik bagi tubuh. Berikut 
adalah 9 manfaat minyak ikan yang 
dilansir dari goodhousekeeping.com:

1.	Meningkatkan	kesehatan	jantung
Asam lemak omega-3 telah 

t e r b u k t i  d a p a t  m e m b a n t u  
menurunkan risiko serangan jantung 
yang fatal sekitar 9%. Hal ini mungkin 

9 KHASIAT AJAIB 
MINYAK IKAN

MINYAK
IKAN
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Samsung S23 FE, 
Saingi Seri S Sebelumnya

GSMARENA, menunjuk rumor yang 
beredar di SamMobile, menyebutkan 
Samsung Galaxy S23 FE akan 
diluncurkan pada kuartal IV/ 2023, 
yang berarti antara Oktober dan 
Desember 2023..

Publikasi tersebut juga mengklaim 
Samsung Galaxy S23 FE akan ditenagai 
oleh Exynos 2200 SoC di semua 
wilayah, tidak seperti S21 FE, yang 
hadir dengan chip Snapdragon atau 
Exynos tergantung pada pasar.

Spesifikasi Samsung Galaxy S23 FE 
lainnya yang diungkap oleh sumber 
tersebut termasuk kamera utama yang 
ditingkatkan, bisa jadi 50MP, baterai 
4.500 mAh (kemungkinan mendukung 
pengisian daya 25W), dan dua opsi 
p e n y i m p a n a n   
diantara 128GB dan 
256GB. RAM bisa 
6GB atau 8GB.

M e n u r u t  
sumber tersebut, 
Galaxy S23 FE akan 
m e m i l i k i  k o d e  
model SM-S711x, 
yang akan sesuai 

Samsung	Seri	S23
Sebelumnya Samsung meluncur-

kan trio ponsel flagship terbarunya 
yaitu Samsung Galaxy S23, Samsung 
Galaxy S23 Plus, dan Samsung 
Galaxy S23 Ultra beberapa waktu 
lalu.

Ketiga ponsel tersebut memiliki 
spesifikasi yang berbeda. Samsung 
Galaxy S23 "reguler" diposisikan 
sebagai ponsel paling dasar dari 
Samsung Galaxy S23 Series.

Samsung Galaxy S23 "reguler" 
berukuran 6,1 inci, paling kecil di 
antara yang lain. Samsung Galaxy 
S23 mengusung layar Dynamic 
AMOLED 2X dengan refresh rate 
120 Hz.

Layar  tersebut  mendukung 
HDR10+ dan tingkat kecerahan 
(brightness) hingga 1.750 nits, serta 
sudah dilapisi dengan pelindung 
Corning Gorilla Glass Victus 2.

Untuk sektor kamera, Samsung 
Galaxy S23 dibekali tiga kamera 
belakang. Masing-masing memiliki 
resolusi 50 MP (f/1.8), 12 MP (f/2.2, 

ultrawide), dan 10 MP (f/2.4, 
telephoto). Sementara kamera 

depannya beresolusi 12 MP.
P a d a  a s p e k  h a r d w a r e ,  

Samsung Galaxy S23 ditenagai 
chipset Snapdragon 8 Gen 2 for 
G a l a x y.  C h i p s e t  t e r s e b u t  
dipadukan dengan RAM 8 GB 
dan dua pilihan kapasitas 
penyimpanan yaitu 128 GB/ 
256 GB. 

Untuk sektor daya, Samsung 
Galaxy S23 ditopang dengan 
baterai berkapasitas 3.900 
mAh. Kapasitas baterai ini yang 
paling kecil di antara Galaxy 
S23 series lainnya.

S a m s u n g  G a l a x y  S 2 3  
dibekali dengan sejumlah fitur 
lainnya seperti  dukungan 
konektivitas 5G, NFC, tingkat 
ketahanan terhadap air dan 
debu dengan rating IP68, dan 
masih banyak lagi (berbagai 
sumber)

dengan sebutan model untuk flagship 
seri S Samsung baru-baru ini.

P a d a h a l  S a m s u n g  b a r u  
meluncurkan Galaxy S23 Series 5G ke 
Indonesia Februari lalu.

Presiden Samsung Electronics 
Indonesia Simon Lee memerinci, 
Galaxy S23 Ultra 5G mengusung 
Adaptive Pixel 200MP yang mampu 
menangkap foto dan video, bahkan di 
kondisi sulit seperti di bawah terik 
matahari dan di tempat dengan 
pencahayaan yang minim. 

"Hal ini tak lepas dari dukungan 
teknologi Tetra2pixel yang membuat 
perangkat mampu menghadapi 
berbagai situasi pencahayaan dengan 
lebih baik," ujarnya.

Selain itu, berkat perekaman 8K 
p a d a  3 0 f p s ,  p e n g g u n a  b i s a  
mendapatkan video dengan resolusi 
yang tinggi dan pergerakan yang 
smooth karena didukung dengan 
penggandaan OIS 2x dibanding 
generasi pendahulunya.

Dari segi dapur pacu, perangkat ini 
d i l e n g k a p i  d e n g a n  p r o s e s o r  
Snapdragon® 8 Gen 2 for Galaxy yang 
dilengkapi GPU generasi terbaru 
dengan kecepatan 41 persen lebih 
tinggi dari pendahulunya. 

Untuk tampilan depan, perangkat 
ini didukung dengan kehadiran layar 
Dynamic AMOLED 2X QHD+ 6,8 inci 
yang lapang dan vivid serta touch 
sampling rate 240Hz yang responsif. 

Baterai 5.000mAh juga siap 
mendukung aktivitas pengguna 
Galaxy S23 Ultra 5G.

GALAXY 
S23 SERIES



LISTSYLE
Kamis, 06 April 202310

terpenting, minum air yang rutin dapat 
menjaga tubuh dari dehidrasi.

L a n t a s ,  m e n g a p a  a d a  y a n g 
berpendapat bahwa minum air dingin 
tidak baik untuk tubuh?

M e n g u t i p  Ko m p a s ,  g a g a s a n 
tersebut muncul 
b e r d a s a r k a n 
keyakinan bahwa 
minum air bersuhu 
dingin membuat 
perut berkontraksi, 
sehingga lebih sulit 
untuk mencerna 
makanan setelah 
makan.

K e n d a t i 
d e m i k i a n ,  m a r i 
melihat seperti apa 
r i s i ko  d a n  e fe k 
minum air dingin, 
dan kapan waktu 
yang tepat untuk 
meminumnya.

NAMUN,	 hingga saat ini, tidak ada 
bukti yang pasti akan dampak minum 
air dingin terhadap kesehatan tubuh.

Sebab, baik air minum hangat 
maupun dingin, keduanya sama-sama 
memiliki manfaat tersendiri dan yang 

Efek	risiko	minum	air	dingin
Dalam sebuah studi lama yang 

dilakukan tahun 1978, melibatkan 15 
orang, menemukan, efek minum air 
dingin dapat menyebabkan lendir di 
hidung lebih kental dan lebih sulit 
melewati saluran pernapasan.

Perbandingan yang dilakukan 
d a l a m  s t u d i  te r s e b u t ,  p e n e l i t i 
menemukan bahwa sup ayam dan air 
panas membantu orang lebih mudah 
bernapas saat mereka mengalami 
pilek atau flu.

S e m e n t a r a ,  d a l a m  k o n d i s i 
tersebut, jika mereka meminum air 
yang dingin, hal itu menyebabkan 
hidung mampet dan sulit bernapas.

Kendati demikian, ada beberapa 
kondisi kesehatan yang dapat semakin 
parah bila kita meminum air dingin.

Studi lain yang dilakukan pada 
tahun 2001, menghubungkan minum 
air dingin dengan migrain pada orang 
yang sudah mengalami keluhan sakit 
kepala sebelah ini.

Rasa sakit itu berhubungan dengan 
akalasia, yakni suatu kondisi yang 

membatasi kemampuan tubuh 
untuk melewatkan makanan 
melalui kerongkongan.

Kondisi tersebut dapat 

diperparah dengan minum air dingin 
saat makan.

Kendati memiliki beberapa risiko 
dan efek buruk yang dikaitkan dengan 
kondisi kesehatan tertentu, namun 
manfaat minum air dingin juga 
d i y a k i n i  d a p a t  m e m b a n t u 
menurunkan suhu tubuh, dikutip dari 
Pharmeasy.

Misalnya, minum air dingin saat 
suhu di luar ruangan begitu terik atau 
panas, atau seusai berolahraga 
dengan minum air dingin bisa kembali 
menyegarkan tubuh.

Manfaat lain minum air dingin 
juga dapat membantu membuang zat 
asing yang mungkin menyerang 
tubuh, sehingga dapat menyebabkan 
demam.

Itu merupakan waktu-waktu 
terbaik untuk Anda dapat minum air 
d i n g i n ,  t a n p a  m e m e n g a r u h i 
kesehatan tubuh.

Mana	yang	lebih	baik?
Keduanya sama-sama baik untuk 

dikonsumsi tentunya dengan menye-
suaikan kondisi tubuh Anda. Bila Anda 
ingin mengatasi penyakit seperti flu 
atau hidung tersumbat, minum air hangat 
mungkin akan lebih membantu.

Sedangkan bila cuaca sedang 
panas, Anda bisa bantu mendinginkan 
tubuh dengan a ir  d ingin  yang 
terpenting yaitu, bagaimanapun 
suhunya,

pastikan bahwa kebutuhan air 
putih Anda dalam sehari sudah 
terpenuhi denganbaik.

Selain terhindar dari dehidrasi, air 
akan bantu menjaga fungsi tubuh agar 
te t a p  b e ke r j a  d e n ga n  o p t i m a l 
(berbagai sumber)

EFEK MINUM 
AIR DINGIN BAGI TUBUH
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INDONESIAN Audit Watch (IAW) 
m e n g u n gka p  a d a  3 0  a r t i s  d a n 
selebritas yang terlibat dalam aliran 
dana dari Rafael Alun Trisambodo. 
I n d o n e s i a n  A u d i t  Wa t c h  a k a n 
membuka data ini jika DPR meminta 
keterangan. 

Gaduh adanya artis inisial R yang 
disuarakan oleh Iskandar Sitorus 
sekretaris Indonesian Audit Watch 
terlibat dalam aliran pencucian uang 
Rafael Alun, dan dibantah oleh Rafel. 
Iskandar Sitorus mengatakan ada 30 
artis yang dan selebritas yang terlibat 
dalam aliran uang dari Rafael Alun, 
melalui turunan-turunan bisnis 
Rafael. Artis-artis tersebut sebagian 
merupakan grup band ternama. 

"Harusnya Rafael punya kewajiban 
bayar 100?nda pajak namun menjadi 
nol  dan dibuatkan menjadi  tax 
a m n e s t y.  B e r e f e k  d a r i  b a n k 
mengalirlah ke banyak selebriti dan 
g r u p  b a n d ,"  u c a p  s e k r e t a r i s 
Indonesian Audit Watch Iskandar 
Sitorus dikutip Rabu (5/4/2023).

Menepis hal tersebut, Rafael 
mengatakan secara khusus pada 
jurnalis MGN, bahwa dirinya tidak 
pernah bergaul dengan artis."Saya ini 
bukan orang yang bergaul dengan 
artis, jadi saya tidak kenal dan tidak 
mengerti siapa artis yang di maksud." 
jelas Rafael Alun Trisambodo kepada 
jurnalis MGN.

Iskandar tidak ingin membuka 
siapa artis kaya berinisial R yang 
terlibat aliran dana Rafael. Iskandar 
berjanji akan membukanya saat 
dipanggil oleh DPR dan ia mengaku 
s u d a h  a d a  a n g g o t a  D P R  y a n g 
menghubungi sehingga pekan depan 
akan dipanggil DPR.

Rafael saat ini tengah disorot 
mengenai dugaan tindak pidana 
p e n c u c i a n  u a n g  ( T P P U )  y a n g 
dilakukannya. Munculnya informasi 
adanya selebritas yang menerima 
aliran dana dari Rafael bisa menjadi 
petunjuk awal untuk mengusut aliran 
dana puluhan miliar rupiah yang 
dimilikinya. 

P i h a k  K P K  b e r j a n j i  a k a n 
m e n e l u s u r i  s e m u a  m a s u k a n 
masyarakat mengenai kasus Rafael 
Alun. Kabag Pemberitaan KPK Ali Fikri 
menyampaikan, segala informasi yang 
diterima oleh KPK pasti akan didalami. 
P e n d a l a m a n  d i p e r l u k a n  d e m i 
mengusut tuntas kasus yang menjerat 
ayah Mario Dandy Satriyo itu.

" K a m i  p a s t i  d a l a m i  s e g a l a 
informasi dan data yang diterima KPK. 
Te r m a s u k  m e n g e n a i  d u g a a n 
keterlibatan pihak lain pasti nanti juga 
akan dikonfirmasi kepada para saksi 
dan tersangka," kata Ali kepada 
wartawan, Rabu (5/4/2023).

H a n y a  s a j a ,  K P K  b e l u m 
mengetahui info lebih lanjut soal 
dugaan keterlibatan 25 artis dalam 
k a s u s  R a f a e l  A l u n .  A l i  h a n y a 
m e m a s t i k a n ,  p i h a k n y a  a k a n 
melakukan pendalaman di proses 
penyidikan.

Sementara itu, Wakil Ketua Komisi 
III DPR RI Ahmad Sahroni meminta 
aparat penegak hukum khususnya 
polisi dan KPK untuk mengungkapkan 
semua artis yang diduga terseret 
dugaan tindak pidana pencucian uang 
(TPPU) Rafael Alun Trisambodo.

Dari hasil temuan Indonesian 

Audit Watch (IAW) disebutkan tidak 
hanya artis inisial R tapi ada artis lain 
yang jumlahnya mencapai 25 artis 
termasuk 3 band besar terlibat dalam 
TPPU Rafael Alun tersebut.

“Nama-nama artis yang diduga 
terseret ini cukup banyak sekali, 
sampai ketemu angka 25 orang itu 
kan luar biasa berarti permainannya. 
Jadi mohon usut sampai tuntas 
seluruh pihak-pihak yang diduga 
terlibat,” ujar Sahroni.

Terpisah, Koordinator Masya-
rakat Anti Korupsi Indonesia (MAKI) 
Boyamin Saiman mengatakan, KPK 
harus mengembangkan hal itu dengan 
pasal tindak pidana pencucian uang 
( T P P U )  g u n a  m e m a k s i m a l k a n 
pengembalian kerugian negara.

Dia menyebut, dahulu biasanya 
KPK langsung menempelkan TPPU 
dalam kasus gratifikasi. Sekarang 
mestinya hal itu juga dilakukan 
terhadap Rafael Alun karena adanya 
indikasi kuat. Apalagi barang yang 
disita berupa tas harga mahal.

"Dulu biasanya KPK langsung 
te m p e l ka n  T P P U  d a l a m  ka s u s 
gratifikasi, nah sekarang mestinya 
ikut yang dulu karena indikasi kuat 
yaitu yang disita berupa tas harga 
mahal, artinya itu sudah TPPU," ucap 
Boyamin. 

Lebih lanjut, Boyamin meminta 
KPK mengembangkan kepada pihak-
pihak lain yang diduga terlibat. 
Karena tidak mungkin hanya RAT 
s e n d i r i a n  d a l a m  m e l a k u k a n 
aksinya.Menurutnya, tidak mungkin 
RAT melakukan hal itu sendirian 
karena ada pola pengawasan dalam 
sistem pemungutan pajak sehingga 
tidak mungkin mulus jika dilakuan 
s e n d i r i a n ." P a t u t  d i d u g a  a d a 
sekawanan ataupun segerombolan. 
Kita serahkan KPK untuk menyeret 
pihak-pihak lain dengan bukti yang 
cukup," ujar Boyamin.

Batahan	Raffi	hingga	Billar
Publik membuat spekulasi sosok 

artis R itu adalah Rizky Billar hingga 
Raffi AhmadMeski namanya ikut 
dikaitkan dalam kasus Rafael Alun, 
suami Nagita Slavina itu tak mau ikut 

panik."Ya nggak panik lah," ucap Raffi 
Ahmad dikutip dari tayangan FYP di 
YouTube Trans 7 Official.

Bahkan bapak dua anak itu malah 
mempersilakan Komisi Pemberantas 
Korupsi (KPK) memeriksa harta yang 
dimilikinya.Ia turut meminta Pusat 
Pelaporan dan Analisis Transaksi 
K e u a n g a n  ( P PAT K )  s e k a l i g u s 
m e m e r i k s a  k e u a n g a n  d i 
perusahannya."Alhamdulillah kalau 
gue santai aja ntar juga kebuka sendiri, 
ibaratnya mau diperiksa KPK, PPATK 
ngecek perusahaan gue monggo 
silahkan," ujar Raffi.

Nama Raffi Ahmad dikait-kaitkan 
dengan kasus ini karena dia ada 
hubungan kerja  antara  Jeremy 
Imanuel Santoso dengan Raffi Ahmad. 
D i k e t a h u i  J e r e m y  m e r u p a k a n 
menantu Rafael Alun. 

Dia membenarkan bahwa Jeremy 
Imanuel Santoso dan dirinya ada 
hubungan pekerjaan. Namun tidak 
lantas hubungan kerja antara dia dan 
J e re my  m e m b u a t  R a f f i  A h m a d 
mengenal Rafael Alun Trisambodo 
hingga mendapatkan aliran dana dari 
pria itu."Kalau menantunya, Jeremy, 
memang kerja sama aku, tapi aku 
nggak kenal sama Om Rafael. Aku 
nggak kenal," kata Raffi Ahmad di 
kawasan Mampang, Jakarta Selatan.

Raffi Ahmad dan Jeremy Imanuel 
Santoso disatukan oleh pekerjaan di 
RANS PIK Basketball yang merupakan 
milik Raffi. Di situ, Raffi Ahmad 
menjabat chairman executive di klub 
basket bernama RANS PIK bersama 
Rudy Salim.

Ayah dua anak itu menerka alasan 
orang-orang menghubungkan dirinya 
dengan kasus Rafael Alun yang terlibat 
Tindak Pidana Pencucian Uang (TPPU) 
adalah karena sebuah foto yang 
diambil di peresmian RANS PIK 
Basketball. Dia membenarkan adanya 
foto itu tapi tetap membantah soal 
keterlibatan Rafael Alun dalam 
bisnisnya.

"Ada beberapa gue ada foto sama 
tim RANS Basketball, waktu itu kita 
meresmikan, kita mau bikin di PIK 
lapangan sportainment yang besar. 
Mungkin orang berpikirnya, 'Wah si 
Raffi tuh sama keluarganya Rafael itu. 

Mungkin duitnya dari itu'. Enak aja! Itu 
duitnya dari RANS sendiri," tegas Raffi 
Ahmad.

Akan tetapi, Raffi Ahmad sama 
sekali tidak pernah mengenal sosok 
Rafael Alun. Dikaitkan dengan artis 
inisial R si OKB di kasus TPPU Rafael 
Alun, Raffi Ahmad langsung banyak 
m e n d a p a t  t e l e p o n  d a r i  p a r a 
investornya."Tapi aku sama sekali 
nggak kenal sama Rafael, Pak Rafael, 
atau Om Rafael. Gara-gara berita itu 
semua teman, klien, partner, investor 
pada tanya, 'Bro, lo nggak terlibat kan 
dalam masalah ini?' Gitu, pada nanya 
ke aku semua," kata Raffi Ahmad.

Hal senada diungkapkan kuasa 
hukum Rizky Billar, Sadrakh Seskoadi. 
Rizky Billar juga ditegaskan tidak 
t e r l i b a t  k a s u s  t e r s e b u t ." Pa d a 
kesempatan ini saya nyatakan tegas 
tidak ada kaitan dan keterlibatan 
saudara Rizky Billar dalam persoalan 
tersebut," kata Sadrakh.

" K a m i  s e l a ku  ku a s a  h u ku m 
meminta kepada teman-teman media 
bahwa berita yang menyebutkan klien 
kami saudara Rizky Billar terlibat 
dalam tindak pidana tersebut itu tidak 
benar," lanjutnya.

S a d r a k h  m e n g u n g k a p k a n 
kliennya tidak memiliki hubungan apa 
pun dengan Rafael,  baik secara 
personal maupun hubungan bisnis. Ia 
juga menegaskan Rizky Billar tidak 
kenal dan tak pernah berinteraksi 
dengan Rafael.

Ia juga menilai spekulasi itu tidak 
berdasar karena ada banyak artis dan 
figur publik berinisial R, selain Rizky 
Billar."Sejauh ini memang tidak ada 
hubungan, tidak kenal, tidak ada 
hubungan bisnis ,  ataupun per-
temanan, atau apa pun kepada saudara 
Rafael," ujar Sadrakh.

"Mohon maaf, Bang Rhoma Irama 
juga depannya R. Apakah dia terlibat? 
Kan belum tentu. Atau bisa disebut 
Reza Rahadian, itu juga depannya R," 
lanjutnya.Meski demikian, Sadrakh 
menyebut Rizky Billar tidak merasa 
dirugikan atas isu yang menyeret 
namanya tersebut. Ia hanya memilih 
segera membantah agar rumor itu 
tidak melebar tak terkendali. (wid,ist, 
rls,ant,mer/dya)

sambungan
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FRAKSI-FRAKSI DPRD JATIM DORONG 
PENANGGULANGAN KEMISKINAN DAN TPT

persen di tahun 2020 menjadi 2,23 
persen di 2021. Pada tahun 2022 ini 
hanya 1,8 persen. Nilai ini di bawah 
kemiskinan ekstrem nasional sebesar 
2,04 persen. 

Sebelumnya Gubernur Jawa Timur, 
K h o � i f a h  I n d a r  P a r a w a n s a 
menyampaikan pada  September 
2022, jumlah penduduk miskin di 
Jatim sebesar 10,49 persen atau 
menurun 0,10 persen  atau 23,09 ribu 
orang terhadap September 2021. Jika 
diakumulasi, capaian penurunan 
kemiskinan Jawa Timur tertinggi 
secara Nasional untuk periode Maret 
2021 hingga September 2022 yang 
mencapai 336.220 jiwa. 

Kho�ifah menambahkan, berbagai 
upaya yang telah dilakukan Pemprov 
J a t i m  s e p a n j a n g  t a h u n  2 0 2 2 
m e n g h a s i l k a n  t u r u n nya  a n g k a 
kemiskinan ekstrem menjadi tinggal 
1,80 persen dari 2,23 persen di tahun 
2021. Angka ini lebih rendah dari 
nasional yang berada pada level 2,04 
persen.

Sedangkan untuk TPT, Kho�ifah 
menyebut berdasarkan  BPS Jatim 
angka TPT Jatim tahun 2022 mencapai 
5,49 persen, atau turun 0,23 persen 
dibandingkan dengan tahun 2021. 
Disamping itu, secara nasional, TPT 
J a t i m  k o n s i s t e n  l e b i h  r e n d a h 
dibandingkan TPT Nasional tahun 
2022 sebesar 5,86 persen.

D i a  j u g a  m e nye b u t  ko n d i s i 
ketenagakerjaan yang membaik 
d i d u k u n g  o l e h  T P T  S M K  ya n g 
mengalami penurunan signi�ikan 
menjadi 6,7 persen dan tidak lagi 
menjadi TPT tertinggi menurut tingkat 
pendidikan. (lut/dya/adv)

kemiskinan ekstrem. Sebab, program 
ini merupakan salah satu sasaran 
d a l a m  t u j u a n  p e m b a n g u n a n  
b e r k e l a n j u t a n  ( S D G s )  y a n g 
mentargetkan kemiskinan ekstrem 
harus sudah terhapus di semua daerah 
pada 2030. Pemprov Jatim telah 
berhasil menurunkan dari 4,4 persen 
di tahun 2020 menjadi 2,23 persen di 
tahun 2021. Kemudian capaian tahun 
2022 1,8 persen, di bawah ekstrem 
nasional 2,04 persen.

Sedangkan untuk TPT, Adam 
Rusydi menandaskan bahwa provinsi 
Jawa Timur hanya dapat menurunkan 
TPT 0,23 persen pada tahun 2022. 
Angka itu menurun jauh disbanding 
tahun 2021 yakti 5,49 persen dan lebih 
rendah dari level nasional 5,86 persen. 

Tak kalah dengan dua fraksi di atas, 
Fraksi Partai Nasdem melalui juru 
b i c a r a n y a  D e n i  P r a s e t y a 
mengungkapkan bahwa Presiden Joko 
Widodo telah memberikan arahan 
a ga r  p e n gh a p u s a n  ke m i s k i n a n 
ekstrem di seluruh wilayah  Indonesia 
dapat dicapai enam tahun lebih cepat 
dari SDGs. Sehingga, yang awalnya 
ditargetkan pada 2030 maka pada 
akhir tahun 2024, kemiskinan ekstrem 
sudah harus terhapus semua.

Untuk mewujudkan hal tersebut, 
lanjut Deni,  telah diterbitkan impres 
nomer 4 tahun 2022 mengenai 
percepatan penghapusan kemiskinan 
ekstrem. Dengan segala inisiatif 
kolaborasi dan inovasi, pemerintah 
provinsi Jawa Timur telah melangkah 
untuk mempercepat penghapusan 
kemiskinan ekstrem. Dan terbukti 
kemiskinan ekstrem turun sangat 
signi�ikan di Jawa Timur dari 4,4 

SURABAYA – Tingkat kemiskinan dan 
tingkat pengangguran terbuka (TPT) 
di Jawa Timur seperti yang disampai-
kan dalam laporan keterangan per-
tanggungjawaban Gubernur Jawa 
Timur akhir tahun anggaran 2022 masih 
menjadi sorotan. Untuk itu,  fraksi – 
fraksi di Dewan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) Provinsi Jawa Timur men-
dorong supaya Pemprov Jatim lebih 
meningkatkan upaya pengurangan 
angka kemiskinan dan TPT.

“Kami, fraksi PPP terus mendorong 
Pemerintah Provinsi Jatim untuk 
komitmen atas program pengentasan 
kemiskinan mengingat perkembangan 
persentase penduduk miskin di Jawa 
Timur pasca-pandemi Covid-19 
menunjukkan tren positif,” kata juru 
bicara  Fraksi  Partai  Persatuan 
Pembangunan (PPP), Mahdi, saat 
rapat paripurna DPRD Jatim tentang 
pemandangan umum fraksi-fraksi atas 
l a p o r a n  k e t e r a n g a n 
pertanggungjawaban gubernur Jawa 
Timur tahun anggaran 2022, Rabu 
(5/4/2023). 

Lebih lanjut dia menjelaskan 
bahwa penurunan penduduk miskin di 
Jawa Timur terjadi baik dari sisi 
jumlah maupun dari persentase. Hal 
i n i  s e i r i n g  d e n g a n  s e m a k i n 
membaiknya perekonomian Jawa 
Timur. Mahdi menyampaikan, hingga 
September 2022, penduduk miskin 
tercatat sebesar 10,49 persen. Jumlah 
tersebut menurun 0,1 persen poin 
terhadap bulan September 2021, di 
mana jumlah penduduk miskin pada 
September 2022 sebesar 4,236 juta 
orang, atau menurun 23,09 ribu orang. 

Mahdi menandaskan, kemiskinan 
di wilayah Madura dan Tapal Kuda 
dinilai masih cukup tinggi meski 
p e m e r i n t a h  P r o v i n s i  J a t i m 
m e n g u l i r k a n  p r o g r a m 
penanggulangan kemiskinan setiap 
t a h u n n y a .  “ M a k a  F r a k s i  P P P 
mengusulkan harus ada scenario 
p r o g r a m  p e n a n g g g u l a n g a n 
kemiskinan ekstrem di Jatim yang 
bersifat lintas perangkat daerah (cross 
cutting program) yang menyajikan 
data wilayah dan sasaran penerima 
manfaat untuk memastikan program 
ini tepat sasaran,” tandasnya.

Sementara, terkait dengan TPT di 
jatim tahun 2022, Mahdi menyebutkan 
a d a  s e b e s a r  5 , 4 9  p e r s e n .  J i k a 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  t a h u n 
sebelumnya, maka terjadi penurunan 
0,23 persen, bahkan TPT Jatim pada 
2022 lebih rendah dibandingkan 
dengan nasional pada tahun 2022 
sebesar 5,86 persen.

“Namun demikian, kami menilai 

belum cukup signi�ikan 
penurunannya. Kami 
s e p e n d a p a t  d a n 
m e n d u k u n g  a t a s 
p r o g r a m - p r o g r a m 
y a n g  d i c a n a n g k a n 
Pemerintah Provinsi 
J a t i m ,  m e l i p u t i 
program Bhakti sosial 
S M K  b e r b a s i s 
masyarakat, link and 
m a t c h ,  i n k u m a s i , 
t e a c h i n g  f a c t o r y,  
p r o g r a m  p r i o r i t a s 
berupa millenium job 
c e n te r  ( M J C ) ,  S M A 
Double Track (Vokasi), 
pengembangan UMKM 
d a n  k o p e r a s i , ” 
tandasnya.

U n t u k  i t u , 
lanjutnya, fraksi PPP 
mendorong Pemprov 
Jatim supaya serius 
m e l a k u k a n 
peningkatan kapasitas angkatan kerja 
melalui pelatihan dan serti�ikasi skill. 
Dengan demikian para pekerja akan 
memiliki daya saing dalam pasar 
tenaga kerja. Kemudian, mendorong 
terbangunnya channeling antara SMA 
double track dengan industry di Jawa 
Timur yang ujungnya penyerapan 
lulusan.

Hal senada juga disampaikan juru 
bicara Fraksi Partai Golkar, Adam 
Rusydi. Menurtnya pada tahun 2022, 
P e m p r o v  J a t i m  t e l a h  m a m p u 
melakukan pemulihan ekonomi secara 
cepat dan terukur. Hal ini dibuktikan 
dengan ekonomi yang tumbuh 5,34 
persen atau naik 3,56 persen dari 
tahun 2021. 

PRDB perkapita tahun 2022 juga 
naik 10,5 persen dari tahun 2021 yakni 
66,36 juta rupiah. Tingkat in�lasi 
terkendali 6,52 persen year on year 
Desember 2022.  Demikian juga 
dengan neraca perdagangan surplus 
atau naik 13,67 persen. Dia juga 
m e n a n d a s k a n  b a hwa  re a l i s a s i 
investasi selama 5 tahun terakhir 
meningkat signi�ikan baik PMA 
maupun PMDN, serta kinerja ekspor 
impor juga meningkat.

“Pemerintah Provinsi Jawa Timur 
berkomitmen bahwa kemiskinan 
adalah sasaran utama pembangunan. 
Oleh karena itu, program-program 
penanggulangan dan anti kemiskinan 
terus diprioritaskan. Pasca Covid-19, 
pengentasan kemiskinan di provinsi 
Jawa Timur menunjukkan tren positif, 
walaupun belum besar,” paparnya.

Lebih lanjut dia menandaskan tak 
kalah pentingnya adalah penghapusan 

now
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Juru	bicara	Fraksi	Partai	Golkar	Adam	Rusydi	menyerahkan	pemandangan	umum	fraksinya	pada	
pimpinan	rapat	Paripurna	DPRD	Jatim,	Anik	Maslachah,	Rabu	(5/4/2023).


